
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 5 DE MAYO DE 1811.

**EL PATROCINIO DE SAN JOSE, SAN PIO, Y SAN
Angel Carmelita.**

El jubileo está en la iglesia de san Lorenzo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 11' y se pone à las 6 h. 49'

Es el 13 de la luna. Sale à las 4 h. 15' tard. y se pone à las 3 h. 51' madr. del 6.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. alta à las 12 h. 2' mañ. || Seg. alta à las 12 h. 22' noche.
Prim. baxa à las 6 h. 12' mad. || Seg. baxa à las 6 h. 36' tarde.

VARIEDADES.

Consideraciones sobre la retirada de Massena. (Gazeta de Lisboa 23 de Abril.)

En nuestra gazeta de 14 de marzo tratamos de los proyectos que Massena tenia formados en Portugal, y de como se habian frustrado; mas entónces aun no sabiamos si podría sostenerse en Portugal, ó si se veria obligado à desocupar todo el reino y meterse en España: aun no sabiamos, si à favor de las grandes posiciones que el reino ofrece, podría, al ménos momentaneamente, rechazar nuestra vanguardia, y continuar la retirada à su salvo. Ahora es tiempo de que examinemos esta retirada, que en verdad dá poquísimo honor al talento militar del mariscal Massena.

En primer lugar no es buen principio de retirada quemar los carros é inutilizar 12 ó 14 piezas de artillería gruesa en Santarem, y 300 entre carretas y carros en Thomar dexando en Nabaon mas de 200 cargas de balas y granadas; pero supongamos que la falta de caballos de tiro, ó el deseo de marchar con mas desembarazo le obligaron á esta medida rigurosa y analicemos su conducta de aqui en adelante.

Su primera retirada del Sobral y Alenquer para Santarem y Torres-Novas, retirada en que no perdió mas de 300 á 400 hombres, y despues de la qual tomó una posición firme en que no era fácil ser atacado, hacia pensar que haria lo mismo esta segunda vez. La voluntad y órden de Buonaparte es que pudiese maniobrar en Portugal, y cortar al ejército anglo-lusitano todos los recursos del pais. En verdad que si Masseua, reuniendo todo el ejército en Thomar atravesara el rio Zezere por los puentes que en el tenia, se hubiera establecido en la Beira-baxa sin poder ser molestado: el cuerpo del mariscal Beresford, aunque le flanquease por Abrantes, no podia hacer impresion en su ejército reunido, ni Lord Wellington podria pasar el Zezere, invadeable en aquel tiempo, ántes de haber tomado él sus posiciones. Entónces ó podria sostenérse en Covilha, Jundaon, Castello-branco, y ábrir por Alcántara comunicacion con el ejército frances de Badajoz, ó tal vez no seria imposible hechar puentes en Villabella, ó invadir ámbas márgenes del Tajo. Por este camino, ya que no alcanzase las grandes ventajas que acabamos de ponderar, al ménos es cierto que se retiraria sin pérdida de gente, ni de bagages ó artillería.

Se concluirá.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 24 de Abril. — Por noticias recibidas de las cercanias de Almeida con fecha de 15 del corriente sabemos que el coronel Watters que fue hecho prisionero en un recono-

cimiento junto á Coa ; se pudo escapar de Salamanca ven-
ciendo grandes peligros y dificultades y que se halla ya en
el territorio portugués : refiere que los restos del ejército
de Massena van en un estado deplorable : la infanteria casi
toda descalza y mui mal vestida , que la caballeria está tan
reducida que no llegan á 2 mil los caballos que están en
disposicion de servir : la mortandad en los hospitales de Sa-
lamanca en los tres últimos meses fue extraordinaria : y una
buena parte de los soldados de Massena parece que van á su-
frir igual suerte , atendiendo las privaciones y fatigas que
padecen : desde Santarem hasta Salamanca hai á lo ménos 70
leguas portuguesas ó 100 francesas , en las quales fueron
perseguidos constantemente por nuestras bayonetas, y al tra-
ves de un país que les negaba todos los recursos. No solo
Almeida sino tambien Ciudad Rodrigo están bloqueadas : par-
te de nuestras tropas ha pasado el Agueda y tenemos una fuer-
za considerable en Santi-Spiritus. (*Gazeta de Lisboa.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

El Excmo. Sr. conde de Noroña gobernador de esta pla-
za dice á este Consulado con fecha de 25 del corriente lo
que sigue.

„ Con fecha de 23 del corriente me dice el Sr. secre-
tario interino de estado y del despacho universal de Hacia-
da de España lo que sigue — El encargado del despacho de
la secretaria de Marina me dice con fecha de 20 de este
mes lo que sigue. — „ Tratándose de decidir la competen-
cia suscitada entre el ayudante militar del distrito de Denia
y el gefe de aquel resguardo , cuyas contestaciones me re-
mitió V. S. para este fin con oficio de 15 de febrero último,
sobre que informaron el fiscal togado del consejo de Guer-
ra y Marina Don Ramon Pison , y el ministro del de Ha-
cienda , Don Antonio Ranz Romanillos , elegido por V. S.
en oficio de 15 de marzo próximo pasado , se ha prevenido

al director general de la Armada para que lo haga entender y executar en toda ella, lo que sigue. Por la presente consideracion que merecen en el estado la salud pública y los intereses de la real hacienda, ha resuelto el consejo de Regencia que de hoy en adelante entre en los buques mercantes á su arribo á los puertos el resguardo de rentas despues de haberlo verificado la sanidad sin que sea necesario tomar la venia anterior de sugeto alguno, y el patron ó capitán del buque deberá darle todo auxilio necesario.—Y lo traslado á V. E. de orden de S. A. para su inteligencia y á fin de que disponga su cumplimiento en la parte que le toca.—Y lo traslado á V. SS. para que les conste, por si no lo recibieren por otro conducto.“

Lo que de orden de los señores consules del real tribunal del Consulado de comercio de esta plaza se hace notorio al mismo comercio para su inteligencia y gobierno. Cádiz 29 de abril de 1811.—José Antonio de Hontañon oficial 1.º de la secretaría.

AVISO. Curso de Taquigrafía, ó sea, arte de escribir tan pronto como se habla: se aprende sin ayuda de maestro. Concluida la impresion y estampado, que será indefectiblemente en todo este mes, los exemplares que quedan despues de la subscripcion, se hallan ya despachados para la América. El que quiera hacerse con esta taquigrafía (que no desmerece á ninguna de las impresas hasta ahora) acudirá con precision dentro de 6 dias contados desde hoy á recoger el recibo de 20 rs. exemplar al refino que está al frente de la confitería de la puerta última de la calle de S. Francisco inmediato á la plazuela, y en la librería de Don Juan Ceresó calle de la Verónica, inmediato al café del Correo, y en la de Niel calle del Baluarte.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.